

Le bulletin

Octobre-Novembre 2023



Pour nous écrire : bulletin@aadmie.org

Sommaire :

- Conseil Départemental
- Sorties ASE
- Juridique
- Scolarisation
- Jeunes majeurs
- Bicyclettes
- Une bonne expérience
- Rencontre à « La drôle d'épicerie »
- Marchés de Noël
- Rice cooker
- Finances et souscription

Conseil Départemental

Nous avons rendu compte dans le précédent bulletin de la rencontre que nous avons eue le 26 avril avec Philippe Bouty. Nous n'avons pas l'impression que quoi que ce soit ait changé depuis dans la politique d'évaluations de l'ASE ni dans ses pratiques (cf article suivant).

Nous avons demandé le 25/09 une nouvelle rencontre - sans réponse jusqu'à présent malgré un mail de relance le 31/10.

Nous ne manquerons pas de tenir informé.e.s les adhérent.e.s de l'AADMIE

Sorties ASE

Depuis le début du mois d'août, l'AADMIE n'est plus avisée des sorties ASE. Pour autant, elles n'ont pas cessé. Les tests anti-tuberculeux ne sont toujours pas pratiqués systématiquement.

Parmi les dernières sorties, il en est une qui nous a particulièrement choqué.e.s : celle d'une jeune fille de 16 ans qui, juste après avoir reçu son avis de refus d'assistance éducative, a été déposée par son éducateur devant la gare, seule et sans un sou.

Que dire de telles pratiques ?

Juridique

Sur les deux derniers mois (depuis le dernier bulletin), nous avons gagné deux reconnaissances de minorité par la juge des enfants d'Angoulême. L'une directement lors de l'audience et l'autre après délibéré). Les deux jeunes avaient, en mars dernier, été déclarés majeurs par l'ASE qui avait ainsi refusé de les prendre en charge dans le cas de l'assistance éducative.

Ce sont donc deux mineurs dont les droits ont été bafoués durant plus de 9 mois et qui ne doivent leur hébergement, et globalement leur prise en charge, qu'au réseau de solidarité qui a pu être tissé autour d'eux. L'un des deux n'a toujours pas pu être scolarisé.

Il y a aussi eu une audience d'appel à Bordeaux. Nous attendons le résultat du délibéré d'un délibéré avec l'espoir qu'il soit positif. Résultat en décembre.

Le jeune aura 17 ans et 8 mois. Il a été sorti de l'ASE il y a deux ans, en novembre 2021.

juridique@aadmie.org

Scolarisation

Il y a eu du retard cette rentrée 2023 mais après une (trop) longue attente, nous avons pu scolariser la plupart des jeunes.

Trois d'entre eux à la MFR de Triac-Lautrait et trois autres en UPE2A (classes pour les élèves allophones) aux collèges Jules Verne, Pierre Bodet et Romain Rolland d'Angoulême et Soyaux. La commission scolarité continue à suivre l'ensemble des jeunes attentivement. Vous pouvez vous adresser à elle.

scolarite@aadmie.org

Jeunes majeurs

Comme nous l'avons annoncé dans le dernier bulletin, un groupe de travail vient de se constituer pour suivre les jeunes majeurs : vous pouvez le contacter

jeunesmajeurs@aadmie.org

Bicyclettes



C'est parti ! Grâce au projet mené avec la Caisse d'Épargne, nous sommes propriétaires de 6 vélos dont le prêt aux jeunes sera géré par Cyclofficine. Avis aux familles solidaires dont le jeune a besoin (ou envie) d'un vélo : n'hésitez pas à nous contacter.



Une bonne expérience

Défendre les valeurs de fraternité n'est pas simple tous les jours en ces temps difficiles où les discours xénophobes ont souvent le vent en poupe. Les bonnes expériences en sont d'autant plus précieuses. Deux de nos bénévoles en ont vécu une.

Sollicitant les commerçant.e.s de la rue Gosciny (rue piétonne d'Angoulême) pour exposer nos affichettes appelant à la rencontre du 25 (article suivant), elles n'ont eu que de bons accueils. Sur une quinzaine de boutiques.

Elles sont revenues ravies : elles ont même obtenu une proposition de stage pour un.e de nos jeunes.

Rencontre à « La drôle d'épicerie »



En décembre 21, nous avons déjà été accueilli.e.s par la « drôle d'épicerie » pour une rencontre du même type. Le lieu s'est à nouveau avéré idéal avec la possibilité de recevoir des personnes dans la première salle, très « cozy » et d'autres dans une pièce à l'arrière du magasin. Nous avons reçu 11 personnes à qui nous avons pu expliquer notre démarche et les modalités de nos actions. 11 personnes qui pourront nous rejoindre – pas forcément sur de l'hébergement. C'est donc à refaire sans hésiter.

Nous avons besoin, en plus des familles dites « solidaires » (susceptibles d'héberger des MIE) qui restent notre priorité, de **renforcer la commission juridique et l'équipe qui assure les permanences au local** le mercredi de 14h30 à 17h00 et le vendredi de 17h00 à 18h30.

Marchés de Noël

C'est la période des marchés de Noël : nous y participons, tant pour nous faire connaître que pour gagner de l'argent pour l'AADMIE. Nous les signalons sur l'agenda du site de l'AADMIE et sur notre Facebook. Deux marchés cette année : celui de St Yrieix (vente d'artisanat) le 9 décembre et, pour la troisième année, celui du Béta (à côté de l'Alpha, la médiathèque d'Angoulême) le 16 décembre (vente de gâteaux).

•Rice cooker

Le rice cooker ? Sérieusement ? Un article sur le cuiseur de riz ?



Eh bien oui, il le fallait puisqu'il semble que certaines familles ignorent encore l'usage de cet appareil incontournable pour qui héberge de jeunes MIE. Rappelons que « le » MIE typique consomme du riz, et souvent beaucoup : culture et adolescence obligent.

Le rice cooker permettra aux plus nuls en cuisine d'être autonomes et de ne pas (plus) faire brûler vos casseroles puisqu'il suffit de verser l'eau et le riz, d'appuyer sur le bouton et d'attendre que ça sonne. Une fois cuit, le riz sera gardé au chaud jusqu'à sa consommation.

On peut aussi l'utiliser pour la cuisson des lentilles et autres légumineuses.

Inutile de dépenser des fortunes : vous trouverez des modèles très corrects pour 30 € dans la plupart des épiceries exotiques.

Finances et souscription

L'an dernier à la même époque (qui n'est pas la meilleure : la rentrée), nous avons pu récolter la somme de 4 680€. Les ayant épuisés, nous avons relancé une campagne de dons, toujours sur la plateforme helloasso <https://www.helloasso.com/associations/aadmie-resf-16/formulaires/1>



Nous allons laisser ce lien actif puisque non seulement nous aurons encore besoin de dons mais aussi parce que c'est un moyen pratique de prélever les cotisations.

Comme l'an dernier, nous considérerons comme adhérent.e toute personne ayant versé une somme supérieure ou égale aux 20€ de la cotisation. De même que nous considérons comme adhérentes de droit toutes les familles solidaires. Toutes ces personnes seront donc invitées à l'Assemblée Générale annuelle qui devrait avoir lieu cette année en janvier.

Nous avons collecté, lors de cette campagne d'automne :

* 2 760 € en « dons uniques » via la plateforme. Plus 40 € en dons mensuels qui nous apporteront donc 480 € pour l'année.

* 1 030 € par chèques directement arrivés au local

Il ne devrait pas y avoir de CA ouvert en décembre :
notre prochain rendez-vous sera l'AG électorale annuelle.

Samedi 13 janvier 2024 à partir de 10h, au CSCS-MJC Rives de Charente
(5 quai du halage, Angoulême)

Le CA : Isabelle Claire, Sylvie Delaruelle, Geneviève Noël, Pascale Ronzoni,
Hamza Saadoun, Sylvie Salomon, Romain Treppoz, Frédérique Virole

AADMIE - RESF16 www.aadmie.org

(Association d'Aide et de Défense des Mineurs Isolés Étrangers)

20, rue du sauvage 16000 Angoulême

07 51 20 93 05 - aadmie.resf16@gmail.com